



Janvier 2021 N°238

# LOU JOURNAOU

## Bonne année 2021

Chères Pompejacaises et chers Pompejacais,

Au nom du conseil municipal je vous souhaite une bonne année 2021 et j'adresse à chacun d'entre vous, et à ceux qui vous sont chers, mes vœux les plus sincères de bonne santé.

L'année dernière, avec la pandémie liée au Covid 19 et les confinements imposés, nous avons vécu une épreuve inédite et pénible qui se poursuit encore en ce début d'année. A contrecœur, nous avons dû annuler toutes nos activités festives habituelles pour respecter des directives préfectorales que nous recevions au jour le jour. Cela n'a pas aidé à soutenir le moral de la population et a compliqué considérablement le travail de vos élus.

Mais soyons optimistes, 2021 se présente mieux avec l'arrivée des vaccins. Sachez que votre équipe municipale ne manque pas de projets ni de vitalité. Elle reste mobilisée pour permettre à notre village d'organiser, dès que cela sera possible, les activités festives et pour construire quelques projets d'avenir. Nous ne manquerons pas de vous en informer dans votre Journaou, tout au long de l'année. D'ici là, gardons le moral et prenons soin de nous.

Le maire  
Olivier DOUENCE

### État-civil de l'année 2020

#### Naissance :

- au 7 lieu-dit Ricaud, Alix, Paule De CHERADE de MONTBRON, née le 9 juin ;

#### Décès :

- Au 6 lieu-dit Ricaud, Josette FERRIÈRE, décédée le 6 novembre.
- Au 2 lieu-dit Grand-Mayne, René LARQUEY, décédé le 8 décembre ;

## Réunion du conseil Municipal

Le conseil municipal s'est réuni le vendredi 18 décembre 2020 à 18 h 30, toujours dans la salle des fêtes en raison des contraintes sanitaires en vigueur.

### À l'ordre du jour :

- **Le remplacement de menuiseries.** Trois sites sont concernés :
  - la porte d'accès au studio de la mairie. Celle-ci est située plein sud, et a subi des dommages du fait des pluies, en particulier un gonflement du bois. L'étanchéité du seuil est également défective, entraînant la pénétration d'eau dans la pièce principale. Le remplacement de cette porte est urgente et prioritaire ;
  - les deux portes d'accès à la salle des associations. Ces portes sont anciennes et très endommagées au niveau des encadrements. Les vitrages ne sont pas isolants et il n'y a pas de serrure anti-panique. Leur remplacement est relativement urgent ;
  - la porte latérale d'accès à la mairie. Il s'agit là-aussi d'une porte ancienne très endommagée qui nécessite un remplacement assez urgent.
- **Constitution de la commission de contrôle électoral.** Celle-ci doit être composée de trois personnes, un conseiller municipal (désignation de Liliane BORDESSOULES), et deux délégués non conseillers. Ceux-ci sont choisis parmi les personnes inscrites sur la liste électorale de la commune, et représentant, l'un l'administration et l'autre le tribunal de grande instance. Ont été désignés : pour l'administration : Frédéric LAIGRET habitant Deymets et pour le TGI : Claude MARTIN de Basta.
- **Ressources humaines.** Un poste d'adjoint technique, pour 15 heures hebdomadaires, est créé au tableau des effectifs de la commune, à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2021. Dans l'immédiat, ce poste est ouvert au profit d'Alister PEREZ, recruté en mai 2019 au titre du Parcours Emploi Compétence (PEC).
- **Contrôle des bouches à incendie.** Pour faire suite à la convention passée entre la commune et le conseil d'administration du SDIS (Service Départemental d'Incendie et de Secours de la Gironde) en 2018, le contrôle des bouches à incendie de la commune sera encore assuré par le SDIS, gratuitement, en 2021.
- **Colis de Noël pour les anciens.** Tous les ainés de plus de 65 ans de la commune (qu'ils soient en résidence principale ou en résidence secondaire) recevront un colis de Noël, en lieu et place du traditionnel repas annuel impossible à organiser du fait de la pandémie de Covid-19. Cette distribution sera effectuée à partir du 19 décembre 2020, par les conseillers municipaux disponibles.
- **La maison des Ombelles.** Comme déjà évoqué dans le bulletin du mois d'octobre, la municipalité a décidé d'acquérir la maison située à proximité immédiate de l'église, en vue d'en faire un lieu d'hébergement social et d'enseignement culturel et artistique. Pour l'heure, l'acquisition a été confiée à l'Établissement Public Foncier (EPF) de Nouvelle-Aquitaine, qui agit à cet effet en lieu et place de la commune, selon les dispositions d'une convention liant les deux parties. D'autre part, une réunion à laquelle sont conviées les principales organisations susceptibles d'intervenir dans ce projet et d'en financer une partie aura lieu à Pompéjac le mercredi 3 février 2021. Des dispositions vont être prises également en vue de sécuriser les installations de chauffage et d'alimentation en eau de cette maison.

## Recherche de bénévoles pour associations

Le pôle territorial Sud Gironde accompagne diverses associations du territoire dans leur recherche de bénévoles, car les besoins sont importants et rendus difficiles par la pandémie.

Deux associations sont particulièrement concernées, dont les missions sont exposées ci-après.

- **L'ADIE (Association pour le Droit à l'Initiative Économique)** recherche des personnes pour faire sa promotion dans le Sud Gironde : communication, relations publiques, presse. Objectif : accompagnement à la création de microentreprises et auto-entrepreneuriat.
- **Le Secours populaire (Saint-Pierre d'Aurillac)** est une grande cause nationale. Il s'est donné pour mission d'agir contre la pauvreté et l'exclusion et de promouvoir la solidarité. Il rassemble des bénévoles de toutes opinions, conditions et origines. Sa mission principale : la distribution alimentaire (collecte/ tri/ distribution).

## Distribution de colis aux anciens de la commune

Traditionnellement, la commune de Pompéjac et le centre d'action sociale (CCAS) organisaient chaque année un repas au profit des ainés. Celui-ci avait pour objectif de réunir au moins une fois par an autour d'une table, de manière conviviale, tous les anciens de la commune et les membres du CCAS.

Ce repas avait lieu soit à la salle des fêtes, soit dans la salle des associations, voire également dans le réfectoire de l'école maternelle, donnant ainsi l'occasion aux anciens de retrouver un peu de leur jeunesse. En 2019, il eut lieu dans la salle à manger du Cercle dou Péis nouvellement installé dans les locaux de l'ancienne auberge.

Ces rencontres sont très appréciées de tous et représentent un des moments forts de l'année.



Le maire, Olivier DOUENCE, remet un colis



Le sourire mais aussi un peu d'étonnement

Cette année, la Covid-19 a tout chamboulé ! Depuis mars la pandémie sévit partout et désormais les réunions de ce genre sont totalement interdites. Il a donc été décidé de remplacer ce repas par une distribution de petits colis gastronomiques à l'occasion des fêtes de fin d'année. La distribution a été confiée aux conseillers municipaux, l'occasion aussi pour eux de prendre contact avec les anciens et d'évoquer avec eux les problèmes qu'ils peuvent rencontrer du fait de la pandémie et des mesures imposées sur le plan sanitaire.

## Transport à la demande

Pour répondre aux besoins des personnes qui ne disposent pas de moyens de locomotion pour se rendre chez le médecin, faire des courses, etc. la CdC du Sud Gironde propose un service de transport à la demande.

**Pour qui ?** Ce service est réservé aux personnes domiciliées sur le territoire de la communauté de communes, et qui répondent à l'un des critères suivants, personnes à mobilité réduite, personnes âgées de plus de 75 ans, personnes titulaires des minima sociaux ou en insertion professionnelle.

**Quand ?** le mardi, le jeudi et le vendredi de 8 h à 12 h et de 14 h à 18 h, sauf les jours fériés.

**Vers où ?** Toutes destinations sur le territoire de la CdC du Sud Gironde, dont le marché de Villandraut le jeudi matin, le marché de Langon le vendredi matin, les restos du cœur à Saint-Symphorien le jeudi après-midi. Et bien sûr tous les magasins de Langon, Noaillan, Villandraut...

En dehors du territoire de la CdC, vers la MDSI et la banque alimentaire de Bazas ainsi que la MDSI de Cadillac. Attention, les magasins de Bazas (super U, Intermarché...) ne figurent pas comme destinations du transport à la demande.

**Comment s'inscrire ?** Vous pouvez retirer votre dossier auprès du pôle séniors de la CdC du Sud Gironde situé 1 route de Préchac, dans la zone d'activités des trois Circons à Villandraut :

**tél : 05 56 25 85 55.** Pour les personnes qui ne peuvent se déplacer, un rendez-vous à domicile est possible.

**Tarifs :** Pour un aller simple : 2 €, pour un aller-retour : 3,60 €.

**Téléphone pour la réservation :** 09 74 50 00 33.



## La voix de la rédaction

L'an passé, à la même époque, votre bulletin communal faisait une large place à l'inauguration de la Ronde des Ombelles, l'œuvre d'art désormais emblématique de notre petite commune. Une œuvre d'art, certes, mais aussi une aire de jeux, puisqu'elle a été conçue ainsi à la suite de la demande formulée par des enfants du village. La Ronde des Ombelles fait aujourd'hui partie de notre patrimoine et il suffit de se trouver devant la mairie à l'heure de la sortie de l'école pour se rendre compte que certains modules sont particulièrement prisés par la population, comme la table des enfants. Mais gageons que lorsque les beaux jours seront de nouveau là, et la pandémie désormais un mauvais souvenir, les enfants ne s'arrêteront pas à cette seule ombelle !!

Comme indiqué dans le compte rendu du conseil municipal tenu en décembre, la municipalité se tourne désormais vers un autre projet qui apparaît d'ores et déjà tout aussi ambitieux et emblématique, « la Maison des Ombelles », en référence bien sûr à l'œuvre précédente, et qui concerne la maison située à proximité immédiate de l'église.

Cette nouvelle opération est pour l'heure en cours d'étude, au niveau de sa réalisation, tant sur le plan des objectifs espérés que du financement. Là aussi, comme pour la Ronde des Ombelles, la commune ne s'engagera que si les ressources disponibles sont suffisantes et n'obèrent en aucune façon les finances nécessaires à son fonctionnement annuel normal. Toutes les possibilités de subventions seront par ailleurs recherchées et nous comptons à cet effet sur l'aide très précieuse que pourra nous apporter Gironde-Ressources. Pour mémoire, Gironde-Ressources est un service du Conseil départemental composé d'experts très pointus dans divers domaines, en particulier financiers, juridiques, administratifs et techniques et qui peut accompagner les communes dans la réalisation de leurs projets.

La Maison des Ombelles va sans conteste constituer l'opération majeure de la municipalité pour les prochaines années, et nous espérons qu'elle deviendra aussi « votre maison ». Et bien sûr le Journaou se fera régulièrement l'écho de l'avancée de ce projet, comme cela a été le cas pour la Ronde des Ombelles qui a fait l'objet de 32 articles parus au fil des 6 années de son évolution.

À ce sujet, Pompéjac vient de recevoir la visite de M. Hubert MERCIER, architecte des bâtiments de France le 5 janvier 2021, et une importante réunion aura lieu à Pompéjac le 3 février, réunissant les principaux organismes pouvant intervenir dans ce projet et participer à son financement.



## Être usager séniors en Sud Gironde

Le pôle territorial Sud Gironde vous propose de l'accompagner dans son action en faveur d'une meilleure santé pour tous et de l'adaptation du territoire aux problématiques du vieillissement.

Il souhaite à cet effet créer un club d'usagers séniors qui auront pour objectif de recueillir le témoignage de nos anciens et de bénéficier de leur expertise en tant qu'usager dans le cadre d'un concours d'entreprises.

Pour plus d'informations : [www.polesudgironde.fr/p67.html](http://www.polesudgironde.fr/p67.html) ou 06 76 54 77 52.

### La pensée du mois

Qui veut faire quelque chose trouve un moyen  
Qui ne veut rien faire trouve une excuse

## Adichats